
- 1 - 

令和６年第９回海津市教育委員会議事録 

 令和６年６月２８日（金）午後１時３０分より第９回海津市教育委員会が海津市役所 

西館２階 ２－３会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)各課の報告 

 (4)協議事項 

議案第４７号 海津市教育委員会点検評価報告書について 

         

             

                  

     ２ その他 

 (1)教育委員会後援事業５月、６月申請分について 

  

 

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

 服部 公彦 ・ 曽根 理仁・ 伊藤 亮一 ・ 大津 由佳  

 伊藤 嘉保 

 

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

 な し 

 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長                       後藤 政樹  

教育総務課長兼学校給食センター所長          後藤 英仁 

学校教育課長兼総合教育センタ―所長          大坪  光 

文化・スポーツ課長兼歴史民俗資料館長         德永 宗哲 

文化・スポーツ課課長(社会教育施設管理担当）兼図書館長 伊藤  豊 

こども未来課長兼こども家庭センター長         毛利 卓司 

 

 

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  山田 佐智子 

 

 



- 2 - 

発言者 内        容 

教育長 令和６年第９回海津市教育委員会を始めます。 

（１）前回の議事録の承認をよろしくお願いします。 

（２）教育長の報告を行います。 

５月後半からの報告をさせていただきます。 

教育総務課では、５月３１日に総括安全衛生委員会がござい

ました。６月２５日に第１回通学路安全推進会議がございまし

た。２７日に西濃地区教育委員会総会・研修会が開催され、教育

委員の方にご出席いただきました。そして本日、教育委員会この

後、総合教育会議でございます。 

学校教育課では、巡回相談が、５月２７日に城南中、３０日に

日新中、３１日に今尾小、６月３日に城山小、１３日に石津小、

１７日に下多度小でございました。５月２９日に中堅幹部研修

会を総合教育センターで行いました。６月５日に道徳計画訪問

がございました。城南中校区の学校にお集まりいただきました。

１１日に石津認定こども園にご訪問いただきました。１８日に

今尾小、２６日に海津小、そして本日、城南中に西濃教育事務所

と合同で学校訪問がございました。 

その他ですが、６月４日に市議会の一般質問がございました。

後ほど事務局長より報告いたします。１３日に第１回青少年問

題協議会がございました。２１日にねんりんピック市実行委員

会がございました。 

今後の予定です。７月５日に美濃市教育委員会が総合教育セ

ンターを視察されます。８日に御嵩町教育委員会が平田中へ「協

働的な学び」を視察されます。７日に社会を明るくする運動推進

大会が OCT 文化センターでございます。１９日に小中学校第１

学期終業式がございます。そして同日、教育委員会がございま

す。２６日に教職員のアンガーマネジメント研修がございます。 

夏季研修講座が２９日に「道徳」、８月２日に「学びの共同体」

を開催します。学校閉庁日が１０日から１６日までとなってお

ります。２１日に園・学校人権同和教育研修会がございます。２

１日から２３日まで中高生霧島市交流事業ということで、生徒

たちが市内を訪問します。９月２日に小中学校第２学期始業式

です。市教委学校訪問が１１日に石津小、１３日に海西小、２０

日に日新中でございます。１８日に下多度小に西濃教育事務所

と合同の訪問がございます。 

私からは、以上でございます。何か報告につきまして、ご質問
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発言者 内        容 

等がございましたらお願いします。 

全委員  よろしい。 

教育長 （３）各課の報告 

  各課の報告をお願いします。  

事務局長  議会の一般質問答弁、旧東江小・旧西江小の利活用の公募開始

について説明 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

 工事契約４件の締結について報告 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

 

 小中学校の運動会、スポーツフェスティバル等学校行事の状

況について報告 

  

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

 ６月２４日に歴史民俗資料館で開催した「第１回れきみんア

ラカルチャー」について報告 

  

文化・スポー

ツ課課長(社会

教育施設管理

担当）兼図書

館長 

ＯＣＴ文化センターのネーミングライツ事業について報告 

こども未来課

長兼こども家

庭センター長 

高須認定こども園のエアコン更新（３基）について報告 

教育長  質疑はありませんか。 

伊藤（嘉）委員  学校訪問で気づいたのですが、髪を染めている児童生徒に対

する市教育委員会の生徒指導の基準はあるのですか。 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

 

 特に市教育委員会としてガイドラインは制定しておりませ

ん。学校生活にふさわしい身なりを意識していく方向で各学校

理解していると思っております。今後も基準を設ける予定は、ご

ざいません。 

大津委員  海津認定こども園の訪問日は、決まりましたか。 

こども未来課

長兼こども家

庭センター長 

 まだ、未定です。次回の教育委員会で決めさせていただきま

す。 
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発言者 内        容 

教育長 （４）協議事項 

議案第４７号 海津市教育委員会点検評価報告書について説

明をお願いします。 

 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

＜海津市教育委員会点検評価報告書について別紙資料にて説

明＞ 

教育長 それでは、１３ページまでのところで質疑はありませんか。 

全委員 ありません。 

教育長 「基本目標１ 子ども・子育て支援の充実」１４ページから 

１８ページまでで質疑はありませんか。 

伊藤（嘉）委員 １８ページ、③情報提供の充実の年度計画にあります、母子保

険事業の「保険」は「保健」ではありませんか。 

こども未来課

長兼こども家

庭センター長 

「保健」が正しいです。訂正します。 

伊藤（亮）委員 １８ページ、②組織体制の充実の実績成果に、「体制整備を図

ることができた」とありますが、「図る」ということは、企てる

という事です。成果になっていませんので、訂正してください。 

こども未来課

長兼こども家

庭センター長 

「子育て相談体制を整備した」と訂正します。 

教育長 「基本目標２ 学校教育の充実」１９ページから３３ページ

までで質疑はありませんか。 

伊藤（嘉）委員 ２２ページ、⑥多様なニーズを要する子どもに対応した教育

機会の充実の実績成果に旧大江小学校に総合教育センターを整

備したことがありませんが、そちらを記載せれたらどうでしょ

うか。 

学校教育課長

兼総合教育セ

ンター所長 

 

実績成果に追加します。 

伊藤（亮）委員 ２４ページ、①学校施策の老朽化対策及び長寿命化対策の推

進の実績成果に「整うことができた。」とありますが、「整える

ことが」できた。と直してください。それから、２５ページ、②
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発言者 内        容 

教育環境における情報機器設備の充実の実績成果に「整備の充

実が図られた。」、「図れるよう努めた。」といった表現があり

ますが、実績成果になっていないので直してください。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

実績成果の表現に訂正します。 

伊藤（亮）委員 ２８ページ、②教職員研修の充実で内部評価が「◎十分達成」

となっていますが、具体的な参加人数を入れていただくとよろ

しいと思います。 

教育長 受講者数を入れさせていただきます。 

「基本目標３ 生涯学習環境の整備・充実」３４ページから４

０ページまでで質疑はありませんか。 

伊藤（亮）委員 ３７ページ、①生涯学習活動と指導者の育成の実績成果です

が、講座を開設したことだけでなく、充実したことついて参加人

数等を入れるとよろしいと思います。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

参加人数等、具体的な成果を入れさせていただきます。 

伊藤（嘉）委員 生涯学習講座の受講者数ですが、目標値２，０００人に対して

実績値が７４６人となっていますが、コロナ感染症の影響が残

っているからでしょうか。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

その影響もございます。 

教育長 「基本目標４ 青少年の健全育成・地域交流の推進」４１ペー

ジから４６ページまでで質疑はありませんか。 

伊藤（嘉）委員 ４３ページ、④青少年教育の充実と地域社会の教育力の向上

の課題に「実行委員を集う」とありますが、「募る」ではないで

しょうか。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

訂正します。 

教育長 ４６ページ、①交流教育の充実が「〇おおむね達成」となって

いますが、「◎十分達成した」としてはどうでしょうか。霧島交

流事業も復活し成果もでていると実感しています。 
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発言者 内        容 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

再度、検討させていただきます。 

教育長 「基本目標５ 文化の振興」４７ページから５３ページまで

で質疑はございますか。 

伊藤（亮）委員 ５３ページ、③市民参加型による芸術創作活動の奨励の実績

成果に、プレ公演での入場者数に加えて「清流の国ぎふ」文化祭

に向けての準備が十分整ったことを入れていただくとよいと思

います。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

ありがとうございます。準備の状況を入れさせていただきま

す。 

教育長 「基本目標６ スポーツ活動の振興」５４ページから５９ペ

ージまでで質疑はございますか。 

伊藤（嘉）委員 ５５ページの①子どものスポーツ活動の推進の年度計画には

「体育協会」、実績成果には「スポーツ協会」とありますが、途

中で変わったのでしょうか。分かりづらいので、どこかに注釈を

入れたらよいと思います。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

分かりやすいように、明記します。 

伊藤（亮）委員 ５９ページ、②指導者の育成と確保及び活用の実績成果に「ス

ポーツ指導者研修会の充実と」とありますが、言葉が重複するの

で、この部分は必要ないと思います。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

修正させていただきます。 

教育長 地域クラブの参加者が増えているということを入れていただ

くといいと思います。 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

修正させていただきます。 

伊藤（嘉）委員 ③競技スポーツ活動の支援の課題に「今後活躍が期待される

選手や安藤友香選手」とありますが他にはいませんか。 

伊藤（亮）委員 個人名を入れない方がよいのではないでしょうか。 
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発言者 内        容 

文化・スポー

ツ課長兼歴史

民俗資料館長 

個人名ではなく、表現を替えさせていただきます。 

教育長 それでは、修正したものを次回の教育委員会に第２稿という

ことで上程しますのでよろしくお願いします。 

ここで、文化・スポーツ課長兼歴史民俗資料館長、文化・スポ

ーツ課課長(社会教育施設管理担当）兼図書館長、こども未来課

長兼こども家庭センター長は、退席します。 

その他 

(1)教育委員会後援事業５月、６月申請分について説明をお願

いします。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

５月に２件、６月に２件の申請がございました。５月分につき

ましては、毎年申請していただいておりますので、専決処分にて

承認させていただきました。６月分の２件につきましては、新規

になりますのでご協議ください。＜別紙資料にて説明＞ 

伊藤（亮）委員 ２件目は、海津市教育委員会以外に後援申請されていないの

ですか。 

教育総務課長

兼学校給食セ

ンター所長 

大垣市教育委員会と養老町教育委員会に申請されています。 

教育長 １件目については、国の機関が共催となっていますが行事内

容が営利目的につながりますので、後援は、せずにチラシの配布

に協力させていただくということでどうでしょうか。 

伊藤（亮）委員 入場料を取られるので営利目的につながると思います。私も

後援はせずにチラシ配布で協力することでよろしいかと思いま

す。 

教育長 それでは、１件目につきましては、営利目的につながるので不

承認、２件目は承認するということでよろしいでしょうか。 

全委員 よろしい。 

教育長 以上、本日の協議事項をすべて終了しましたので閉会します。 

 【閉会午後３時】 

 


